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とを期待しています」と述べた。
　服部区長は「上野は日本の美しい歴史
的風土１００選に選ばれている。ここ上
野で台湾の伝統文化を紹介して頂くこと
は大変意義深い事です。これを機会にさ
らに日台双方の交流と親善を深めて行き
たい」と祝辞を述べた。また、二木会長
と江所長は、日台観光を促進し、相互協
力していく意味を込め壇上で固い握手を
交わした。
　開会記念のテープカット後には、台湾
の国民的キャラクター「OPENちゃん」、
OPEN ちゃんの妹「PLEASE ちゃん」、
台湾を応援する会の台湾の形をした「タ
イワンダー☆」が登場した。キャラクタ

ー３体の夢のコラボレーションに、一般
の来場者も写真撮影をするなど、その人
気ぶりを呈していた。

　台湾新聞社（本社＝東京都豊島区西
池袋、錢妙玲社主）主催の「日本・台
湾祭りin上野」が8月1,2日の２日間、
上野観光連盟（所在地：東京都台東区
上野、会長：二木忠男）との共催で、
東京・上野恩賜公園噴水前（竹の台広
場）にて開催された。両日とも天候に
恵まれた猛暑日で、台湾の夏のような
陽気となったにも関わらず、2 日間で
延べ 10万人を超える来場者で大盛況。
日本最大級の日台交流イベントとなっ
た。
　イベントのテーマは「台湾をもっと
身近に！」。台湾のグルメや文化、観
光、芸能、エンタメなど、多岐にわた
る様々な分野を日本で紹介したほか、
日本からの出展やステージ出演も募
り、台湾と日本の両国が力を合わせて
イベントを盛り上げた。来場者は台湾
の美味しいグルメを楽しみ、一方でバ
ラエティに富んだステージでのアトラ
クションを観賞し、日本に居ながらに

して、さながら台湾に滞在しているよう
な空間を楽しんでいた。
　２日目の最後のステージプログラム
後、主催者の錢社主は「今回の日本・台
湾祭り in 上野で日本と台湾が一つにな
ったことがはっきりとわかりました。こ
れからも日台が益々仲良くなるよう、私
たちも、そして皆さまも頑張って行きま
しょう。またこのお祭りの開催の機会が
ありましたら、応援をよろしくお願いい
たします」と述べ涙を流した。

　日本人から台湾へメッセージを贈る催
しもあった。会場内に設置した特大のパ
ネル「Ｄｅａｒ台湾　Ｆｒｏｍ日本～私
が台湾を好きな理由～」に、来場者から
の手書きのメッセージが数多く寄せられ
た。パネルには「台湾の愛情いっぱいな
家族が好き」「食べ物が美味しすぎる」
「台湾友人すべてが私の家族だから」
「３．１１で受けた恩は一生忘れない」
「加油台湾」など様々に書き込まれた。
このパネルは台湾新聞社と日台の学生藝
術団体の藝家人との共同で企画・製作さ
れたもの。今後も台湾や日本の様々な場
所に展示し、日本人の想いと感謝を台湾
人へ伝えていく。　日本・台湾祭りは 8 月 1 日に開会式

が行われ、台東区の服部征夫区長や台北
駐日経済文化代表処の沈斯淳代表夫妻、
元通商産業大臣の深谷隆司氏、衆議院の

浜分処の粘信士処長夫妻、台湾観光協会
東京事務所の江明清所長、台北駐日経済
文化代表処台湾文化センターの朱文清セ
ンター長、台湾貿易センター東京事務所
の呉俊澤所長、その他華僑団体各会会長
ら、企業関係者らなど 50 人を超える来
賓が出席した。

　沈代表は挨拶
で「台湾は、自然
と美味しい食べ
物、そして日本と
同じように人情

す。この日本・台
湾祭り in 上野を
通じてより深く
台湾を知って頂
き、より多くの方
が台湾に足を運
んでくださるこ台湾のキャラクターが開幕式に花を添えた

台湾新聞社・社主の錢妙玲

台湾観光協会東京事務所の江明清所長 ( 右 ) と
上野観光連盟の二木忠男会長

「  日本・台湾祭り i n 上野  」
延 べ １ ０ 万 人 が 来 場、 日 本 最 大 級 の 日 台 交 流 が 実 現

 日本最大級の日台交流イベント「日本・台湾祭り in 上野」が盛大に開催

日本から台湾へ
気持ちを伝えるパネルを設置

開会式には日台各界の
重鎮らが列席
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　台湾の李登輝元総統
が 7 月 21 日から 6 日
間の日程で訪日を果た
した。総統退任後 7 回
目となる訪日だった。
李登輝元総統は同 22
日に国会議員会館で台
湾政府関係者として初
の講演を行い、23 日
には日本外国特派員協
会で昼食会及び記者会
見に参加した。この後、
東日本大震災の被災地
である福島と仙台を訪
問。同 26 日には岩沼
市の「千年希望の丘」
を訪れ、東日本大震災
の犠牲者に献花するな
どハードスケジュール
をこなし、同 26 日に

無事帰国した。
　李登輝元総統の訪日中、テレビ東京が
「李登輝元総統と安倍首相が東京都内で
極秘で会談した」と報道し、一時騒動と
なった。これは 23 日、李登輝元総統の

之ＪＲ東海名誉会長と会食していたこと
が起因しているとみられる。このことに
ついて安倍首相は、ニッポン放送のラジ
オ番組で「お会いしていない」と否定。
李登輝元総統は 23 日の日本外国特派員
協会での記者会見で「何も言えません」
と述べた。
　なお、国会議員会館での講演会発起人
の自民党・岸信夫議員、秋元司議員によ
ると、李登輝元総統は 22 日の講演後の
質疑応答で、安倍政権が進める安全保障
法制について「日本が主体的に安全保障
に意識を持つことが、アジア全体の平和
につながっていく」と評価したという。

　一方、福島訪問について
は、李登輝元総統が福島を
訪れるのは初めてで、以前
より訪問を望んでいたとい
う。李登輝元総統は福島県
郡山市を訪れ、最先端のが
ん治療を目指す南東北ＢＮ
ＣＴ研究センターを視察し
た。同センターには、ホウ
素を取り込ませたがん細胞
を中性子で破壊する「ホウ
素中性子捕捉療法」（ＢＮ
ＣＴ）の装置が設置されて
おり、李登輝元総統は「台
湾ではがんによる死亡率が
高く、日本が誇る最新のが
ん治療を見たかった。ぜひ
台湾でも導入したい」と話
していた。

　台湾のデザイン産業界の育成や支援を
目的に２００３年に設立したデザイン専
門組織の「台湾デザインセンター」は、
昨年よりキャラクターなどのデジタルコ
ンテンツにも注力し、このほど日本進出
に乗り出した。現在、日本市場が円安に
なっている経済状況も追い風とみて、日
本で開催された展示会に出展し主力のコ
ンテンツなどを PR した。
　「デジタルコンテンツは、比較的為替
レート変動の影響を受けず、様々な可能
性を持っている。台湾でも現に人気のキ
ャラクターが沢山ある。台湾デザインセ
ンターでは、これらをアジア地区でキャ
ラクター産業の最も成熟しているとみて
いる日本に進出させたい」（台湾デザイ
ンセンター・崔 慈芳シニアマネージャ
ー）。
　台湾のキャラクターの魅力を日本市場
に発信するため、台湾デザインセンター
は７月１日から３日まで、東京ビックサ
イト西３ホールにて行われた「第５回キ
ャラクター &ブランドライセンス展（通
称：ライセンシングジャパン）」に「Fresh 
Taiwan」ブースとして出展した。同ブー
スは「Passion」をテーマに、キャラク
ター産業計１０社が出展し、それぞれの
台湾発キャラクターを PR した。
　なお、１０社のうち、「バレーバク
(Cherng)」「SONGSONGMEOW」
「BYEBYECHUCHU」「迷路」などの
キャラクターのマネジメント業務を担当
している「HIM International Music」
社（以下：HIM 社）と、永年マネジメン
ト業に注力し、香港マンガ「老夫子 Old 
Master Q」、台湾アーティスト Jam 
Wu( 吳耿禎 )、Chang En-Tzu( 張恩慈 )、

emmaAparty などのマネジメント業務を
担当している「BIG BIRD Creative」の
2 社は出展業者に対し、国際ライセンシ
ングに関する知識を事前に提供し、日本
への販路開拓を目指したほか、同ブース
では代理業者との商談の場も設けた。

　同ブースでは７月１日、メディア向け
記者会見が行われ、各出展社のクリエイ
ターらが来日し、自らキャラクターの
PR を行った。会場には HIM 社のクリエ
イター Cherng がデザインした台湾で国
民的人気を誇るゆるキャラ「LAIMO（ラ
イモ）」が日本で初披露され、日本の J
POP グループの「東京女子流」が応援隊
として駆けつけた。
　黒のライモ T シャツに白のパンツとい
うライモカラーの衣装に身を包んで登場
した東京女子流メンバーの山邊未夢・新
井ひとみ・中江友梨・庄司芽生の4人（小
西彩乃は腰痛のためイベント欠席）は、
ライモについて「シャープな目がとても
キュートでかわいらしいなと思います」
とコメントしたほか、「これを機にライ
モくんと東京女子流のミュージックビデ
オに登場してもらうなど、コラボレーシ
ョンしたいですね！」と出演オファーし
た。これに対し Cherng も快く出演 OK
し、ライモも大きく頷くジェスチャーを
みせるなど、報道陣の前でコラボレーシ
ョンを約束した。
　Cherng は「コラボレーションのオフ
ァーはとても嬉しいです。このように日

本のみならず世界に向けて台湾のキャラ
クターを披露する事で、台湾は小さい国
だけども、デザインの実力があるという
ことを知ってもらえたらいいですね」と
話した。
　そもそも東京女子流と Cherng との出
会いは Facebook。アジアを視野に入れ
て活動している東京女子流は、日頃から
中国語を学んでいる。その中国語の先
生から「今、台湾でライモくんが大人
気」ということを聞きつけて Cherng の
Facebook にコメントを入れ、Cherng
が返事をしたことがきっかけ。その後ト
ントン拍子でこの応援隊になる事が決ま
ったという。
　また、崔シニアマネージャーによる
と、展示会の出展リリースを発表した時
点ですぐに渋谷のロフトから HIM 社に
声がかかり、7 月 17 日から８月 9 日ま
で渋谷ロフト 5 階で、ライモをはじめと
した HIM 社のキャラクターグッズが日
本で初めて販売される事が決定したとい
う。なお７月 18 日 19 日の両日の午後 2
時より Cherng が同所でイベントを開催
した。

　台湾が東日本大震災の被災地の食品輸
入を禁止している問題で、台湾メディア
は 7 月 22 日、台湾の衛生福利部食品藥

栃木、千葉、群馬 4 県の食品の禁輸措置
を緩和する方向で検討している事がわか
ったと台湾メディアが報道した。これに
ついて行政院スポークスマンの孫立群氏
は同日、衛生福利部は現在も話し合いの
途中とし、台湾の食品薬物管理署（ＦＤ
Ａ）幹部も同 4 県について、「全面解禁
か部分解禁か検討している」と述べるに
とどめた。また日本交流協會台北事務所

官員は同日、日本側は一刻も早い解禁を
望んでいるとし、台湾側との確実な話し
合いを続けていくとしていたが、8 月 5
日現在、未だ正式な発表はない。いずれ
も、残る福島県産については解禁が見送
られる見通し。
　台湾は震災直後から 5 県産食品の輸入
を禁止。今年 5 月 15 日以降、日本から
輸入される全ての食品に都道府県別産地
証明を、さらに、特定地域の一部食品に
放射性物質検査証明の添付を義務付けて
いる。

　台湾貿易センター（以下：TAITRA）
福岡事務所は７月１日、福岡市内のホテ
ルにて「台湾MICE 産業説明会及び交流
会」を開催した。福岡県内の旅行代理店
及び台湾への社員旅行を検討する企業・
団体など約７０人が集まった。
  同会では旅行代理店の佳安旅行社
(TAIWAN TOUR)、コンベンションの
企画・運営専門企業（PCO）の匯集国
際 股 份 有 限 公 司（Asia Concentrate 
Corporation）及び兆安国際会議展覧
股 份 有 限 公 司（ABLY Conference & 
Exhibition Co., Ltd.）、ホテル業の雲
朗観光台北君品酒店 ( パレ・デ・シンホ
テル )、台湾第３位の広告代理店である
雙向明思力公関顧問股份有限公司（MSL 
Group Taiwan）、航空大手のチャイナ
エアライン福岡支店などがプレゼンテー
ションを行った。それぞれ分野の違う立
場から、台湾への社員旅行に対する様々
な提案がなされていた。
　台湾の経済部国際貿易局は２００９年
以 降、MICE（Meeting： 会 議、Incen-
tive tour：インセンティブ旅行、Con-
ference：国際会議、Exhibition：見本
市）産業の振興に力を入れている。また
TAITRA は現在、経済部国際貿易局の委
託を受け、台湾MICE 産業発展のための
４カ年計画「MEET TAIWAN」プロジェ
クト（2013-2016 年）を実施し、海外で
台湾MICE 産業の PR を精力的に行って
いる。「MEET TAIWAN」プロジェクト
の藍淑琪運営副代表によると、昨年は日
本からスズキ、アサンテグループ、パナ
ソニック、船井総合研究所などが社員旅
行を実施し、日本以外ではベントレー、
スタンダードチャータード銀行、エステ

ィーローダー、フィリップスなどが台湾
で大型の社員旅行・インセンティブツア
ーを行っている。
　藍運営副代表は、このことから「台湾
のMICE 環境への高い評価が伺える」と
指摘するとともに、発達した交通網、フ
レンドリーな国民性、グルメ、風光明媚
な景観などが、海外の企業に台湾への社
員旅行を勧める理由だと述べた。
　来賓として登壇した台北駐福岡経済文
化弁事処の戎義俊処長は「近年台湾の政
府は MICE 環境の改善に尽力し、大型
イベントの誘致に努めている。統計によ
ると福岡市は国際会議の開催件数で日本
第２位であり、MICE 産業の発展に力を
入れている」とし、MICE 産業でも日台
の提携が期待できると述べた。TAITRA
福岡事務所の林淑惠所長も「福岡市はグ
ローバル MICE 戦略都市に選出され、
MICE 産業の発展に力を入れている。ア
ジア全体のMICE 産業の発展のため、台
湾と福岡はこれから情報の共有やMICE
人材の交流促進などで、様々な協力がで
きるのではないか」と期待感を示した。

李 登 輝 元 総 統 が 総 統 退 任 後 ７ 回 目 の 来 日

台 湾 が 日 本 食 品 輸 入
緩 和 を 検 討 も 未 だ 発 表 無 し

社 員 旅 行 は 台 湾 へ ！
～ 福 岡 で 台 湾 MICE 産 業 を PR ～

台 湾 の キ ャ ラ ク タ ー が 日 本 に 本 格 進 出！

　台湾初のウイスキーメーカー金車股份
有限公司（李玉鼎社長、以下：金車）は
７月２４日、「２０１５KAVALANウイ
スキー世界巡回試飲会」を東京で開催し
た。日本での巡回試飲会は上海、フラン
クフルトに続く３カ国目で年内最後だっ
た。
　同会は金車が製造するウイスキー・
KAVALANの「ソリスト ビーニョワイ

今年３月にロンドンで開催された世界で
最も権威のあるウイスキー賞と言われる
「ワールドウイスキーアワード（WWA
）」において「ワールド・ベスト・シン
グルモルト・ウイスキー賞」と「ベスト
・アジアン・シングルモルト賞」の受賞
を記念して開催された。この日来日した
KAVALAN主席アドバイザーのジム・ス
ワン氏とKAVALAN主席ブレンダーの張

郁嵐氏が、２０１５WWA受賞作を含む
５銘柄ウイスキーを紹介し、参加者に試
飲させるなど、KAVALANの魅力や特徴
を詳しく伝えた。
　張氏によると、KAVALANは日本に進
出してまだ２年目だが、昨年と今年の対
比では約２０％増という。張氏は「日本
と台湾は消費者のメンタリティが似てお
り、品質を重視する日本人と同様に、
KAVALANもまた品質を重視しているた
め、日本でも成功の可能性が潜在してい
ると感じている。引き続き日本市場を重
視し、多くの日本人に知って頂くために
PRしていく」と述べた。
　また、李社長によると、現在のKAVALAN
ウイスキー生産量は年間３００万本で
、欧州向け輸出高は昨年と今年の比較で
３５％増と説明。この成長もふまえて年
末には７５０万本に増量する構え。さら

に来年末の生産目標１５００万本を目指
す。
　日本での輸入販売を行う雄山（本社＝
兵庫県神戸市、加藤泰雄社長）東京支店
食品部の大峠卓也課長は「日本でも売り
上げは伸びている。今後もKAVALANウ
イスキーの認知度を高めるため、PR活動
に力を入れていきたい」と意気込みを語
った。
　KAVALANの名称は、台湾の台湾北東
部の雪山山脈を東に下った場所に位置す
る「宜蘭」の旧称が由来。 製造工場も宜
蘭に位置し、雪山山脈の水を使用して、
原料から製造まですべてを台湾国内で行
うというこだわりぶり。台湾特有のマン
ゴーなどの亜熱帯フルーツを感じさせる
風味や香り、まろやかな口当たりが特徴
だ。フルーティーでさっぱりとしている
ため、食事をとりながらウイスキーを飲
むことが多いアジア人にぴったりのウイ
スキーといえる。
　台湾は平均気温が高いことから蒸留酒
の製造・熟成が困難と思われるが、金車
独自の温度管理の自動化システムにより
事業化が可能となり、スコットランドか

て２００５年に蒸留所を設立。２００６
年からKAVALANウイスキーを製造し、
２０１５年までの約１０年間という短期
間に世界各国で１００個以上の賞を受賞
している。

台 湾 ウ イ ス キ ー の「KAVALAN」 が 東 京 で 試 飲 会

左から KAVALAN 主席アドバイザーのジム・
スワン氏、金車股份有限公司の李玉鼎社長、

KAVALAN 主席ブレンダーの張郁嵐氏
独自の温度管理の自動化システムにより短い

期間での蒸留酒の製造・熟成が可能に

LAIMO（左１）の応援隊として東京女子流が
駆けつけた

台湾貿易センター福岡事務所
林淑惠所長

「台湾MICE 産業説明会及び交流会」の講師及びスタッフ一同

台湾キャラクターをPR
～東京女子流とコラボを約束～

国会議員会館で講演する李登輝元総統 東日本大震災の犠牲者に献花する李登輝元総統
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※資料提供：駐日経済文化代表処・各分処※

台湾の代表機関である台北駐日経済文化代表処では、在外邦人の保護、ビザの発給、貿易推進、
学術・科学技術・文化・スポーツ交流など、大使館や総領事館並の業務を推進しています。
ここでは代表処及び各分処の最新情報を毎月お届けしていきます。

日本にある台湾の代表機関である台北駐日経済文化代表処では、在外邦人の保護、ビザの発給、
貿易推進、学術・科学技術・文化・スポーツ交流など、大使館や総領事館並の業務を推進しています。
ここでは代表処及び各分処の最新情報を毎月お届けしていきます。～活動内容情報～～活動内容情報～～活動内容情報～～活動内容情報～

台北駐日経済文化代表処・各分処

駐日経済文化代表処 駐福岡弁事処

駐那覇分処 駐札幌分処 駐横浜分処

駐大阪弁事処

大阪弁事処の蔡明耀処長は 7
月 8 日、黃冠超教育秘書と
ともに国立大阪大学を訪問
し、日台学術交流を促進させ
るための台湾教育部補助金に
よるプロジェクト「台湾研究
講座（台湾言語文化課程発展
プロジェクト）」に関する大
阪弁事処と大阪大学の協定書
に署名した。蔡処長は署名式
で、同大学での学術研究の発
展、双方の交流合作、台湾研
究の水準向上に期待の意を表
した。同時に研究成果を普及
させ、台湾の現況に対する日
本学界の認識を深めたいとし
た。同大学外語学部の東明彥
学部長及び大学院言語文化研
究科の大內一副研究科長は、

台湾の教育部からの援助に対し感謝の意を
述べ、その後、台湾と日本の学術交流など
について会談し、理解を深めた。同大学で
は新学期が始まる１０月より、結合台湾研
究の学者を結束。研修会や訪台研修旅行な
どを企画し、台湾の語学文化に対する日本
人学生の理解を深めていく。同大学は、日
本で初めて台湾研究講座を設置した国立大
学。

「名寄日台親善協会成立総
会」が 7 月 17 日、北海道名
寄市にて開催された。札幌分
処の陳桎宏処長夫妻が来賓と
して出席した。陳処長は総会
での記念講演で「名寄日台親
善協会」が北海道内 17 番目
の日台親善協会として誕生し
たことを慶祝。札幌弁事処成
立以来台湾と北海道との友好
交流が益々加速化している
点、そして名寄市が 2013 年
に東京都杉並区と連携して台
湾で行われている「中学生
親善野球大会」に中学生の
野球チームを派遣している
事、さらに今年 3 月に 100
人余りの名寄市民を台湾映画
「KANO」上映会に招待する

等を説明した。また、永年に渡り多方面で
日台の友好交流進展に尽力してきている点
を強調し、今後「名寄日台親善協会」の活
躍の下で双方の絆がさらに深化していく様
期待を込めた。同会には名寄市加藤剛士市
長、北海道議会中野秀敏議員を中心に、「名
寄日台親善協会」の法人・個人会員となっ
た現地の各界代表者約 80 人が出席し、同
会終了後の懇親会でも陳処長夫妻と交流を
深めた。

福岡分処の戎義俊処長は 7 月
23 日、久留米大学比較文化
研究所からの招待で「八田與
一及び日本精神」と題する講
演を行い、日本の青少年を対
象に台湾への理解を深めた。
戎処長は講演で、八田與一技
師の実績と台湾に住んでいる
頃の台湾水利基礎建設の貢献
及び台湾社会への影響などに
ついて同大学の学生らに説明
した。同講演会には約 200
人の学生が参加し、多くの質
問が投げかけられるなど、会
場は活発な雰囲気だった。そ
の後、学生ら自ら制作した曲
を演奏し、戎処長に披露し
た。曲目には地元・久留米の
観光を紹介した歌詞のほか、

台湾関連の歌詞も交えるなど、戎処長をも
てなした。講演会主催者の同大学比較文化
研究所の大矢野榮次教授は、「戎処長の講
演以外にも台湾、そして日台関係について
勉強し、機会があれば実際に台湾に行き、
台湾の民衆と対話して、双方の国民の友好
関係を感じて欲しい」と述べた。

澎湖県の陳光復県長ら一行は
7 月 26 日、静岡県伊豆の国
市主催の「韮山反射炉世界遺
産登録記念大会」に出席する
ため来日。横浜分処の粘信士
処長夫妻も同席した。伊豆の
国市の小野登志子市長は今年
5 月に訪台の際、陳県長を訪
問し、市内の国指定史跡「韮
山反射炉」が国連教育科学文
化機関（ユネスコ）の世界文
化遺産に正式登録された際
に、祝賀イベントに陳県長を
招待すると約束した事から、
この約束を果たした格好だ。
また、同大会で粘処長は陳県
長と靜岡県知事の川勝平太知
事に対し、「陳県長と川勝知
事の活発な交流を期待する」

と述べた。なお一行はこれに先立つ 7 月
23 日、僑務顧問の陳木川氏及び東京台湾
商工会の蔡翠文理事、澎湖県観光文化振興
東京事務所の宮下幸利所長らとともに横浜
分処を訪問し、日台地方交流の促進などに
ついて意見を交換した。さらに同 25 日に
は静岡県西伊豆町を訪問し、藤井武彦町長
らと観光発展などに関して意見交換を交わ
した。双方は今後も引き続き交流を深めた
いとしている。

張博雅・監察院長をトップと
する観察院訪日団は、台湾政
府が推進する国際広報業務と
託児保育政策に関する調査研
究の視察のためこのほど訪日
した。張院長一行は7月21日、
台北駐日経済文化代表処を訪
れ、沈斯淳代表および広報部
関係者に対し、日本における
台湾の国際広報の取り組みに
ついて説明した。また、同日、
日本の超党派議員による連盟
組織の日華議員懇談会（日華
懇＝平沼赳夫会長）との交流
会に出席し、平沼会長、衛藤
征士郎副会長、古屋圭司幹事
長らと意見交換した。このな
かで張院長は冒頭、最近台湾
の新北市で発生した粉塵爆発

事故で「日本からの医師団派遣及び人工皮膚
の寄贈などの支援」に対し、感謝の意を表し
た。また張院長は、台湾政府が日本で推進す
る「国際広報の成果」「託児保育関連政策」
そして「日台関係の発展」などの理解を深め
る事が今回の目的であることを説明。日本政
府が推進する国際広報の成功事例や台日間の
文化交流などについて、日華懇の議員らに尋
ねるなど、意見交換した。

花蓮県の徐祥明副県長率いる
各地区農会総幹事及び企業関
係者ら一行約 30 人は 7 月 7
日より 10 日まで沖縄を訪問し
た。期間中、那覇分処は徐副県
長ら一行に同伴し同 8 日、沖
縄県副知事の浦崎唯昭氏を訪
問。花蓮県と沖縄県の農産品及
び物流などの領域合作交流に
ついて意見交換した。徐副県
長は同日、台湾大手物流会社
「華岡集團」と総合物流業「あ
んしん」の戦略的パートナー
シップ締結式及び記者会見に
も出席した。同パートナーシ
ップは、中国やベトナムに拠
点を持つワゴングループのネ
ットワークを活用し、中国や
東南アジアの貨物を台湾に集

め、沖縄を経由して本土に運ぶ新たな物流ル
ートを構築する。輸送時間や物流コストの削
減を可能とし、空荷解消を目指すなど、国際
物流拠点としての競争力強化を狙う。同グル
ープは年内にも台湾花蓮県と宮古島か石垣島
を結ぶ高速フェリーを就航させ、複数の物流
ルートの提案につなげる構えだ。また一行は
同 9 日、那霸市内のホテルにて「花蓮県農特
産品交流会」に出席。沖縄県内からは 20 の
企業が出席した。

張博雅・監察院長が監察委員らと訪日視察

花蓮県副県長ら一行が沖縄を訪問

大阪弁事処と大阪大学が「台湾研究講座」に関する協定締結

陳処長が「名寄日台親善協会成立総会」で記念講演

戎処長が久留米大学で講演

澎湖県の陳光復県長ら「韮山反射炉世界遺産登録記念大会」に出席

大阪弁事処と大阪大学が「台湾研究講座」
に関する協定書に署名

「花蓮県農特産品交流会」にて挨拶する
蘇処長に関する協定書に署名

張博雅・監察院長ら代表処訪問

「名寄日台親善協会成立総会」にて

戎処長は久留米大学にて講演した

「韮山反射炉世界遺産登録記念大会」にて

日本のバンド flumpool が「凡人譜 
2015 台北演唱會 flumpool Taiwan 
Special Live @TICC」と題するスペ
シャルライブを台湾台北市の台湾国
際会議センターで行った。Flumpool
の台湾ワンマンライブは３度目。今回
は初のホール公演でこれまでの会場
より格段に規模が拡大、flumpool の
台湾やアジアでの存在感を大きく示

すものとなった。台湾のアーティスト
林強の大ヒット曲「向前走」をカバー
するなど、現地ファンの心をつかむ演
出の連発で会場をひとつにした。その
ステージでは感動で泣き出すファン
もいたほど。今回のライブでボーカル
の山村隆太さんは、「MC をすべて中
国語で行なったことも現地ファンを
興奮させた」と話していた。

July.4 flumpool 台湾ライブに 3000 人来場

台湾ではこのところ、抗日戦争勝利
７０周年の記念行事は「不要」とす
る声が高まっているなか、台北市の
柯文哲市長は「抗日の何を祝おうと
いうのか」と一蹴し、日本が降伏し
た記念の地とされる「中山堂」で予
定されていた記念イベントを中止し
た。これに対し、６日付の台湾紙・

聯合報は、「連合軍による空襲は、
台湾人民ではなく植民侵略者である
日本の在台湾機関を標的としたも
の」とし、「日本が植民支配者であ
り、戦争の発動者であることを忘れ
たのか。台湾が日本の植民統治から
脱け出せたのも、抗日戦争に勝利し
たから」と反論した。

July.7 柯文哲・台北市長、抗日戦争勝利７０周年イベントを中止

台湾メディアの報道によると、米シン
クタンクのブルッキングス研究所が選
んだ、１３年～１４年に経済成長が
最も著しかったアジア太平洋地域の
１００都市で、台湾から桃園、台中、

台南、高雄、台北の５都市がランクイ
ンした。桃園は５３位、台中は６３
位、台南は６５位、高雄は６６位、台
北は６８位だった。このほか日本から
は１１都市が選ばれた。

July.8 経済成長の著しいアジア太平洋の１００都市に台湾の５都市がランクイン

チャイナエアライン系の格安航空会
社、タイガーエア台湾は 9 月 1 日よ
り高雄－成田線の運航を開始すると
発表した。同社の高雄発の日本路線
は、大阪（関西）線に続く 2 番目と
なる。高雄－成田線は 1 日 1 便で、

高雄からは午後 3 時 20 分発、東京
からは午後 0 時 10 分発となってい
る。また、10 日正午から就航を記念
した特別運賃の販売も開始された。
同社は来年 1 月を目途に台北－羽田
線の開設も目指している。

July.11 タイガーエア台湾が 9月 1日より高雄－成田線就航

台湾銀行は東京都内で三菱東京 UFJ
銀行と業務提携に関する覚書を締結
した。台湾銀行は今後、協調融資、
貿易金融、人材育成などの分野で協
力や交流を深めたいとしている。ま
た、１９９３年に台北支店を設置し
ている三菱東京 UFJ 銀行は、製造や

小売、食品などの分野で日本からの
投資が見込まれるとして、今年度中
に南部の高雄市に台湾における 2 つ
目の拠点を開設する予定。両行は業
務提携を通じ、台湾に進出する日本
企業や海外の台湾企業に対するサー
ビスを拡充していくという。

July.15 台湾銀行と三菱東京UFJ 銀行が覚書締結

台湾の法務部調査局は日本に輸出さ
れようとしていた冷凍マグロの体内
から大量の覚醒剤を見つけた、と発
表した。これを受け同局は冷凍業者
ら３人を拘束した。調査局による
と、覚醒剤を隠したマグロは５３匹
で、見つかった覚醒剤は計１３８キ
ロに上り、日本に渡っていれば推定

１４億円相当だったという。２１日
にＸ線検査で詳細に調べたところ、
１匹の腹部に影を発見。切り開くと、
くりぬかれた穴にポリ袋に入った覚
醒剤が詰められていた。覚醒剤を隠
したマグロには青いリボンで目印が
つけられていた。

July.22 冷凍マグロの体内から大量の覚醒剤

　 台 湾 観 光 協 会 は 交 通 部 観 光
局 の 集 計 に よ る 観 光 統 計 を 発
表 し、 ２ ０ １ ５ 年 ６ 月 単 月 に
日 台 間 を 往 来 し た 旅 行 客 数 は
４７万４８２５人で、１月～６月
の累計は２５９万５５９４人だっ
た。 一 方、 同 月 の 台 湾 人 の 出 国

者数１１７万３，５１６人の内、
日 本 を 訪 れ た 台 湾 人 旅 行 客 数 は
３ ５ 万 ６ ６ ６ ９ 人、 前 年 同 月 比
３１. ５８％増で、今年２月以来５カ
月間連続で、前年同月比２ケタ増を
維持した。

July.27 ２０１５年上半期の日台間旅行客は約２６０万人

李登輝元総統が訪日の際、「尖閣列
島は日本のものである。台湾のもの
ではない」との発言が台湾の与党・
国民党内から批判の声を集めた。同
党幹部は 24 日、釣魚台列島は中華
民国固有の領土であり、管轄上は宜
蘭県頭城鎮大渓里に属すとする同党
の認識を表明。同党の主席を兼任し

ている朱立倫・新北市長も同日、メ
ディアからの質問に対して「賛同し
かねる」と李氏を突き放した。これ
をうけ、来年 1 月の総統選挙に民進
党から出馬する蔡英文主席も、釣魚
台列島（＝尖閣諸島）は台湾のもの
だと主張し、党の立場を明らかにし
た。

July.24 李登輝元総統「尖閣列島は日本のものである」発言で議論

日本医師会は中華民国医師公会全国
聯合会、および国際医療ボランティ
ア団体の台湾路竹医療和平会との間
で、災害など緊急時の医療支援で協
力する内容の協定をそれぞれ交わし
た。日本と台湾はこの協定締結によ
り今後、緊急かつ重大な危険を伴う

事件や災害が発生した場合、双方の
医師会の指示のもとで緊急医療支援
活動ができるようになる。支援を受
ける側の医師会は、自国の法律や規
定に沿って、派遣される医師の免許
や専門技術に関する身分証明許可の
取得を支援する。

July.30 日台の医師会が連携して、緊急時の医療相互支援

台湾で改訂された学習指導要領によ
り、高校の歴史教科書の内容が「中
国寄り」になるとして高校生らが撤
回を要求している問題で、学生らは
教育部の敷地内を占拠し、学生や市
民数百人が座り込みデモを始めた。
また、３０日朝には、教育部に侵入

して２４日に逮捕された職業学校の
元生徒が自宅で自殺していたのが見
つかった。これに抗議した学生らは
３０日夜、立法院の敷地内に一時侵
入し、その後は教育部の敷地内に突
入した。

July.31 歴史教科書の「中国寄り」に高校生ら反発
台北市の台北１０１の周辺で、中国
人観光客の男性が操縦していたドロ
ーンがビルに衝突し、墜落した。ド
ローンの墜落事故は１０１周辺で６
月１５、２０日にも発生し、松山空
港の滑走路付近でも相次いでいる。
台湾にはドローンの運航ルールがな

く、交通部はルール策定の検討を含
め、対応を協議するとしている。台
湾メディアによると、中国人男性は
カメラ搭載のドローンを同ビル近く
の公園から飛ばして風景を撮影して
いた。ドローンは３５階付近の窓ガ
ラスに激突し、植え込みに墜落した。

July.21 中国人観光客の男性操縦するドローンが１０１に衝突

衛生福利部疾病管制署（以下：疾管
署）は、7 月 14 日～ 20 日に報告さ
れたデング熱の発生件数は44件で、
そのうち 32 件は台南市だと発表し
た。疾管署によると、デング熱は中

南部を中心に感染が拡大。5 月 1 日
から 7 月 20 日までの累計発生件数
は 131 件で、自治体別では台南市が
最多の 71 件だった。

July.21 デング熱の発生件数、台南市が最多

日台の窓口機関である亜東関係協
会と公益財団法人交流協会が後押
しする「２０１５台日産業協力架
け橋フォーラム」が台湾北部の台北
市で行われた。今回のフォーラムで
は経済部台日産業連携推進オフィス
（TJPO）、バイオ医薬産業計画オフ

ィス（BPIPO）、三重県庁、三重大
学がともに台湾の中美兄弟製薬と日
本の万協製薬の提携を後押しし、両
社は外用製剤製品の処方設計と製造
で協力する内容の覚書を交わした。 
このフォーラムは今年で 2 回目。

July.21 台日産業架け橋フォーラム、地方中小企業が医薬協力へ

チアン・ショウチョンの監督作「さ
いはてにて～やさしい香りと待ちな
がら～」で主演した永作博美さんが、
第 17 回台北映画祭にて最優秀主演
女優賞を受賞した。台湾人以外の受
賞は初。永作の代わりに授賞式に登
壇したチアンは「1 人の監督にとっ
て 1 人の優秀な俳優と言語の壁を越
えて互いに信頼し合い、心で通じ合

いながら仕事をするという経験は、
何ごとにも代え難い貴重な体験でし
た」と撮影時を振り返った。永作は
「間違いなく言語を越えようと、お
互いの気持ちを繋げて、心を預けた
ように思います。この映画に携わっ
たすべての皆さんのお陰に間違いあ
りません」とコメントした。

July.20 永作博美、第 17 回台北映画祭にて最優秀主演女優賞を受賞

行政院農業委員会農糧署は今年 1 月
から 6 月末までの台湾産マンゴーの
輸出量が前年同期比約 2 倍の 3607
トンになったと明らかにした。輸出
額は 4 億台湾元（約 16 億円）に達
した。台湾全土のマンゴー栽培面積
は 1 万 2000 ヘクタール。主に南部
の屏東や高雄、台南で生産されてい

る。台湾産マンゴーの輸出先は 10
カ国・地域余りに上り、そのうち中
国大陸や日本、韓国、シンガポール
向けが総輸出量の 9 割以上を占め
る。今年は中国大陸や韓国向けの輸
出が伸びており、同署は今年 1 年間
の総輸出量は 1 万トンを突破する見
込みで期待を寄せている。

July.17 台湾産マンゴーの輸出量が前年同期比約 2倍
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　日本・台湾祭り in 上野の会場内は飲食ブースと物販ブース、展示ブー

食ブースでは牛肉麺や魯肉飯、タピオカミルクティー、マンゴーかき氷など
の定番台湾グルメはもちろん、日本で食べる機会が少ない麻辣臭豆腐、麺線、
肉圓、緑豆湯も販売された。また気象状況も起因したのか、台湾かき氷やタ
ピオカミルクティーは早い段階で売り切れる店が続出するほどの人気だっ
た。さらに物販ブースでは、台湾原住民の小物や台湾独自の調味料やお酒な
どが販売されたほか、主催者が企画及び制作した「台湾美食 Ｄｅｌｉｃｉｏ
ｕｓ　Ｔａｉｗａｎ　vol.2」も販売された。このほか、子供が楽しめるスー
パーボールすくいなどのゲームブースも設置され、大人から子供まで楽しめ
る充実した内容となっていた。
　また、ステージでは台湾でも大人気のキャラクター、ＯＰＥＮちゃんと妹
のＰＬＥＡＳＥちゃんに加え、エバー航空の客室乗務員の制服を着たハロー
キティとパイロットの制服を着たディアダニエルが会場で可愛いダンスを披
露し会場を盛り上げたほか、会場内にも数回訪れ、行く先々で来場者らから
の写真撮影に応えていた。また、台湾を応援する会のタイワンダー☆も訪れ
るなど、キャラクターの大集合には来場者も釘付けとなっていた。
　会場の中央ステージは、1 日を通して途切れることなく様々なプログラム
が行われた。台湾から来日した台湾原住民による山地舞では、観客を前に呼
び込み全員で輪になって原住民の伝統的なお祈りのダンスを踊る場面もあっ
た。原住民の真っ赤な伝統衣装を着た台湾人と日本の伝統的な浴衣を着た日
本人が一緒に踊る姿は、日台の友好関係が目に見える形で現れ、なかには感
動で涙を流す人の姿も。浴衣で原住民のダンスを踊った女性は、「初めて原
住民のダンスを踊りましたが、新鮮でとても楽しく、暑さを忘れてしま
いました。台湾人の方々には東日本大震災の際に多くの支援を頂いたこ
とに感謝の気持ちを伝えたいです」と笑顔でコメントした。

　

寬
東
周

台湾から来日し
た台湾牛藝工

隊による「山地
舞」では観客

も巻き込んで一
緒にダンス♪

嘉義火焰舞蹈團は迫力満点！台湾版のベリーダンスにみんな釘付け！

金宇園掌中劇團は日本ではな
かなか見られない人形劇「ポテ
ヒ」の現代バージョンを披露。

８月末に台湾でライ
ブを控える秋葉原

発のアイドル「ALL
OVER」も登場。

台湾のファン達との
交流に期待☆

日本で唯一稼働して
いるキリンビ

ールドラフトカーも
出展。

お祭りといえばビー
ルでしょ！

麻辣臭豆腐

台湾のソウルフード麻辣臭豆腐は
日本人向けに食べやすくアレンジ！

豆花

豆花 ( ドウファー ) はお豆腐みた
いなほんのり甘いデザート。
氷が入ってて暑い夏にぴったり

芒果冰

マンゴーかき氷は一番人気☆
１日目も２日目も早い
段階で売り切れに！

牛肉麵

暑い中で食べる
牛肉麺は格別

刈包

台湾版ハンバーガーがこの刈包
( グァーバオ ) ！とろっとした角

煮と香菜が相性抜群

台湾の伝統的な子供の神様「三太子」が流行りの
音楽に乗せて踊り、来場者とも記念撮影

台

湾
美
食
も勢

揃い♪
エバー航空の客室乗

務員とパイロット

の衣装で可愛くダン
ス♪これはレア！！

　

ス
リ
ア 　

雲
寒

ハクビ京都きもの学院のブースでは浴衣着付け体験も！台湾人に日本の文化を発信
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